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O A Copasa informa que, devido à ne-
cessidade de manutenção operacional 
programada, o abastecimento de água 
em alguns bairros do município de Mon-
tes Claros poderá apresentar intermitên-
cias na próxima terça-feira, 30 de julho.

O Governo de Minas anunciou a construção da pon-
te sobre o Rio São Francisco, que vai ligar os municípios 
de Manga e Matias Cardoso. A notícia foi dada durante 
eventos realizados nos dois municípios na última quin-
ta-feira (25/07), e contou com a presença do vice-go-
vernador de Minas Gerais, Professor Mateus, e do dire-
tor-geral do Departamento de Estradas de Rodagem de 
Minas Gerais (DER-MG), Rodrigo Tavares.

Bairros de Montes Claros vão ficar sem água 
na próxima terça-feira (29); saiba quais

AABB Inicia XII Campeonato Interno de 
Futebol Soçaite com Homenagem ao 
Associado Jorge Antônio dos Santos

Deputado Arlen Santiago comemora 
anúncio da Ponte de Manga

A Batalha do Cerrado 
Contra o Desmatamento

DIVULGAÇÃO

CIDADE 4

Monitoramento de 
tremores de terra será 
ampliado para mais 
regiões em Minas Gerais

A Sudene divulgou nesta sexta (26) o resultado 
parcial dos projetos aprovados na segunda etapa do 
Inova Mulher. No total, 30 empreendimentos de nove 
estados da área da Sudene foram classificados. Os 
proponentes terão até o dia 2 de agosto para interpor 
recurso. A lista está disponível https://www.gov.br/su-
dene/pt-br/assuntos/inovamulher.

Sudene divulga projetos 
classificados na segunda 
etapa da seleção

RECORDE DE PARTICIPAÇÃO

A Diretoria da AABB deu início ao XII Campeonato Interno de Futebol Soçaite 2024 neste domingo, 28 de julho, 
com a realização do tradicional Torneio Início. Este ano, o campeonato será marcado por uma homenagem especial ao 
associado Jorge Antônio dos Santos, um destacado empresário nas áreas de transportes e criação de cavalos, e membro 
ativo do clube há mais de 30 anos. 
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MGS oferece inscrições 
gratuitas para processo 
de vaga de emprego em 
Montes Claros

MGS oferece inscrições 
gratuitas para processo 
de vaga de emprego em 
Montes Claros

Na última segunda-feira (22), em Brasília 
de Minas, um homem foi preso após jogar 
combustível e atear fogo na casa onde mora-
va com a esposa, a filha e a neta. O incidente 
aconteceu no bairro Domingos Peixoto.

CONSERVAÇÃO E TECNOLOGIA

O Dia Mundial da Conservação da Natureza, comemorado em 28 
de julho, visa aumentar a conscientização sobre a preservação dos 
recursos naturais. 

ESPECIAL 10

Para combater o desmatamento e os incêndios, 
o Programa Suindara, desenvolvido pelo 
Instituto Cerrados com o apoio da Fundação 
Grupo Boticário, utiliza tecnologia avançada

HOMENAGEADO
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Desafios globais na contratação de profissionais 
de TI: uma perspectiva necessária

2 OpiniãO

O que significa a expressão de 
que "toda política é local"?

Sustentabilidade na indústria de joias: A 
importância da auditoria na cadeia de fornecimento
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A corrida por talentos em tecno-
logia da informação continua a ser 
um dos desafios mais prementes 
enfrentados pelas empresas ao re-
dor do mundo. Um recente levan-
tamento global, conduzido pela Gi 
Group Holding, revelou que quase 
metade das organizações (47,3%) 
enfrentam consideráveis dificulda-
des na contratação de profissionais 
qualificados em competências digi-
tais essenciais.

Realizado em 13 países estraté-
gicos, que incluem potências tec-
nológicas como Estados Unidos, 
China e Alemanha, além de emer-
gentes como Brasil e Índia, o estu-

do destaca a disparidade crescente 
entre a demanda por talentos em 
TI e a oferta limitada no mercado 
global. No Brasil, especificamente, 
apenas 10,9% das empresas indica-
ram não enfrentar dificuldades na 
busca por mão de obra especiali-
zada, enquanto 43,7% reportaram 
obstáculos significativos ou mode-
rados nesse processo.

Especializações em alta e priori-
dades dos profissionais

O levantamento também iden-
tificou as especializações mais pro-
curadas pelas empresas nos próxi-
mos anos, com destaque para áreas 
como Inteligência Artificial, Machi-

ne Learning, Segurança da Infor-
mação e Engenharia de Robótica. 
No contexto brasileiro, habilidades 
em Marketing Digital e Estratégia 
se mostram cruciais, refletindo as 
demandas específicas do mercado 
local.

Além das competências técni-
cas, o estudo sublinhou as priori-
dades dos profissionais de TI ao 
considerarem ofertas de emprego. 
Globalmente, o salário continua 
sendo um fator decisivo para a 
maioria, mas um número signifi-
cativo valoriza o equilíbrio entre 
vida pessoal e profissional e busca 
ambientes de trabalho com baixo 
nível de estresse. No Brasil, a fle-
xibilidade na gestão de atividades, 

incluindo a possibilidade de tra-
balho remoto, emerge como um 
diferencial importante na atração 
de talentos.

Desafios e estratégias de bem-
-estar

Apesar da alta demanda por 
profissionais de TI, o estudo apon-
tou que apenas uma minoria está 
completamente em home office, 
com o modelo híbrido se tornan-
do predominante. Questões como 
jornadas extensas e o desequilíbrio 
entre vida pessoal e profissional 
são fontes significativas de estresse 
tanto globalmente quanto no Bra-
sil.

Em resposta a esses desafios, 
tanto empresas quanto profissio-
nais têm adotado estratégias pro-
ativas para melhorar suas capaci-
dades. Iniciativas de treinamento, 
tanto internas quanto externas, são 
cruciais para manter os profissio-
nais atualizados e competitivos em 
um ambiente de rápida evolução 
tecnológica.

Perspectivas futuras

À medida que a tecnologia con-
tinua a transformar modelos de 
negócios globalmente, a demanda 
por talentos qualificados em TI se 
intensifica. É crucial que empre-

sas e profissionais reconheçam a 
importância da educação contínua 
e do desenvolvimento de habilida-
des para se adaptarem eficazmente 
às demandas do mercado atual e 
futuro.

Em resumo, enquanto o desafio 
de contratar talentos em TI per-
siste, a colaboração entre setores 
público e privado, juntamente com 
investimentos contínuos em desen-
volvimento de habilidades, emerge 
como uma resposta essencial para 
enfrentar essa crescente lacuna 
no mercado de trabalho global. A 
capacidade de se adaptar e inovar 
será fundamental para o sucesso 
no cenário tecnológico em cons-
tante evolução.

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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O mercado de joias no Brasil 
está em franco crescimento. Hoje, 
estima-se que movimente US$ 3,5 
bilhões e a expectativa é que esse 
número chegue a US$ 5,34 bilhões 
em 2029. Não é só o mercado inter-
no que é aquecido: o Brasil também 
está entre os 20 maiores exportado-
res de ouro do mundo.

Com esse crescimento, é natu-
ral que vá aumentando, também, 
a demanda dos consumidores por 
produtos mais sustentáveis. O con-
sumidor brasileiro está cada vez 
mais consciente e as pessoas estão 
mais dispostas a pagar mais caro por 
produtos considerados ecológicos 
ou sustentáveis. Mas como garantir 
uma produção sustentável usando 
o ouro?

O problema do garimpo ilegal

De acordo com dados do Institu-
to Escolhas, publicados em julho do 
ano passado, ao menos 50% do ouro 
comercializado no Brasil, entre 2015 
e 2020, era ilegal. O garimpo ilegal 

também expandiu em cinco vezes a 
sua atuação em territórios indígenas. 
O tema, que inclusive está em deba-
te na sociedade e Congresso hoje, 
tem fomentado a adoção de novas 
regras de rastreabilidade do metal.

Mas o assunto exige que empre-
sas mudem seus controles em rela-
ção a cadeia de fornecimento, bem 
como também em relação à gover-
nança. Com a fragilidade da cadeia 
de suprimentos interna, fabricantes 
brasileiros, que por sinal têm mirado 
cada vez mais o mercado internacio-
nal, precisam aumentar a vigilância 
sobre a origem da matéria-prima.

Desde o fornecimento respon-
sável de matérias-primas até condi-
ções de trabalho justas, uma cadeia 
de abastecimento ética visa abordar 
questões ambientais, sociais e de 
transparência no ciclo de produção 
de joias.

 Falta de transparência na cadeia 
de abastecimento

Obviamente, a existência de ma-

téria-prima vinda de garimpo ilegal 
faz com que o mercado joalheiro 
adote uma posição de pouca trans-
parência sobre a cadeia de abasteci-
mento.

Cadeias de abastecimento éticas 
na indústria joalheira enfatizam a 
importância do fornecimento res-
ponsável de materiais. Isto envol-
ve rastrear as origens de metais e 
pedras preciosas para garantir que 
sejam extraídos e processados de 
forma legal.

O fornecimento responsável mi-
tiga os impactos ambientais e sociais 
negativos associados à mineração e 
ajuda a promover práticas sustentá-
veis que protegem os recursos na-
turais para as gerações futuras. Ao 
adotar o fornecimento responsável, 
a indústria joalheira pode desempe-
nhar um papel vital nos esforços de 
conservação e gestão ambiental.

Além disso, uma cadeia de abas-
tecimento transparente atende às 
expectativas dos consumidores e 
traz uma infinidade de benefícios 
para a própria indústria. Ao divulgar 

informações sobre as origens dos 
materiais, processos de produção e 
práticas, joalherias constroem uma 
estrutura que atua como um catali-
sador para a melhoria contínua, in-
centivando as empresas a adotarem 
práticas mais sustentáveis e respon-
sáveis, na medida em que são res-
ponsabilizadas por uma base de con-
sumidores informada e consciente.

Em essência, a importância de 
uma cadeia de abastecimento ética 
na indústria joalheira transcende a 
mera conformidade; incorpora um 
compromisso com a plataforma ESG 
como um todo.

Como tornar as cadeias de abas-
tecimento éticas

Existem diversas maneiras de 
construir uma cadeia de forneci-
mento ética dentro da indústria jo-
alheira. A mais importante delas é 
a auditoria da cadeia, com a análise 
regular dos fornecedores.

As empresas podem, inclusive, 
aproveitar a análise de dados para 

A política nacional costuma mo-
bilizar a atenção dos brasileiros em 
geral. Afinal, desde Getúlio Vargas, há 
quase um século, as regras constitu-
cionais deram à União muito mais po-
der relativamente do que aos entes fe-
derativos. Mas não é só no Brasil que 
a expressão “toda a política é local” é 
um princípio fundamental na Ciência 
Política. Afinal, na prática política, 
ela reflete a ideia de que as questões 
políticas e as decisões políticas são, 
em última instância, influenciadas e 
moldadas por considerações locais e 
regionais.

A obra “All Politics Is Local: And 
Other Rules of the Game”, escrita 
por Tip O’Neill, que presidiu a Câ-
mara dos Representantes dos Estados 
Unidos entre 1977 a 1987, é clara 
na mensagem de que, independen-
temente das questões nacionais ou 
globais em jogo, os políticos têm uma 
responsabilidade fundamental de re-
presentar os interesses de suas comu-
nidades locais. Isso significa que, para 
ter sucesso na política, é crucial en-
tender e responder às preocupações 
e necessidades das pessoas que você 
representa em sua base eleitoral local.

Abaixo, há seis lições que ilustram 
esse princípio:

1. Eleições e representação: a base 
da política em muitos sistemas demo-
cráticos é a eleição de representantes 

locais, como prefeitos, vereadores, 
deputados estaduais e federais. Esses 
representantes são eleitos pelos elei-
tores em suas comunidades locais e 
regionais. Portanto, as questões que 
afetam diretamente essas comuni-
dades têm um impacto significativo 
nas decisões dos eleitores e, por ex-
tensão, nas decisões dos políticos 
eleitos. Os principais cabos eleito-
rais de deputados federais e sena-
dores são, justamente, os prefeitos.

2. Conhecimento local: Os polí-
ticos e líderes locais geralmente têm 
um conhecimento mais profundo das 
questões específicas que afetam suas 
áreas. Eles estão em contato direto 
com os eleitores e com os problemas, 
o que contribui para entenderem as 
necessidades, preocupações e as-
pirações locais. Isso os torna mais 
sensíveis às questões locais em suas 
tomadas de decisão.

3. Competição política: O maior 
campo de disputa política muitas 
vezes se concentra em questões lo-
cais e regionais. Os candidatos ge-
ralmente destacam seu compromis-
so em resolver problemas específicos 
de suas comunidades para ganhar o 
apoio dos eleitores. Isso significa que 
as questões locais são muitas vezes 
centrais nas campanhas políticas.

4. Alocação de recursos: Decisões 
políticas sobre a alocação de recur-
sos, como orçamentos públicos, ser-
viços públicos e infraestrutura, têm 

um impacto direto nas comunidades 
locais. Os políticos frequentemente 
negociam e decidem como esses re-
cursos serão distribuídos, levando 
em consideração as necessidades e 
prioridades locais.

5. Diversidade geográfica e cul-
tural: Muitos países são caracteri-
zados por uma grande diversidade 
geográfica e cultural. As diferenças 
regionais e culturais podem in-
fluenciar significativamente as pre-
ferências políticas e as questões que 
são importantes para diferentes 
grupos de pessoas em diferentes 
áreas.

6. Federalismo e descentrali-
zação: Em sistemas políticos que 
adotam o federalismo ou a descen-
tralização, como é o caso brasileiro, 
o poder e a autoridade são compar-
tilhados entre o governo central e 
as unidades subnacionais (estados, 
províncias, municípios). Isso signi-
fica que muitas políticas são deci-
didas em níveis locais ou regionais, 
ampliando ainda mais a importân-
cia das questões locais na política.

Considerações finais

Os holofotes, manchetes e gla-
mour podem estar mais concentra-
dos na política nacional, mas boa 
parte dos incentivos políticos que 
a influenciam partem da política 
local.

avaliar e monitorizar as suas cadeias 
de abastecimento, identificando 
áreas de melhoria e garantindo a 
conformidade com padrões éticos. 
Esta abordagem proativa permite a 
otimização contínua e a responsabi-
lização nas práticas éticas.

Além disso, a tecnologia tam-
bém pode ser uma aliada, com a 
incorporação do blockchain para 
transparência e rastreabilidade, 
utilização de materiais reciclados 

para a produção e a integração de 
energias renováveis como fonte das 
operações industriais.

A construção de uma cadeia de 
fornecimento ética no setor joa-
lheiro extrapola as boas práticas de 
ESG. A adoção destas boas práticas 
é fundamental para a imagem do 
setor e a manutenção do cresci-
mento de vendas de produtos com 
alto valor agregado no mercado in-
terno e externo.
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Deputado Arlen Santiago comemora 
anúncio da Ponte de Manga

Instituto Alziras e FNP divulgam edital 
em parceria com o Governo Federal 

Sudene divulga projetos classificados 
na segunda etapa da seleção

O Governo de Minas anunciou 
a construção da ponte sobre o Rio 
São Francisco, que vai ligar os mu-
nicípios de Manga e Matias Cardo-
so. A notícia foi dada durante even-
tos realizados nos dois municípios 
na última quinta-feira (25/07), e 
contou com a presença do vice-go-
vernador de Minas Gerais, Profes-
sor Mateus, e do diretor-geral do 
Departamento de Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais (DER-MG), 
Rodrigo Tavares.

O deputado estadual Arlen San-
tiago participou das cerimônias e 
recebeu o anúncio com grande sa-
tisfação. Ao longo dos anos, o par-
lamentar realizou várias audiências 
e enviou ofícios com a demanda 
para o Governo do Estado. “A pon-
te que liga Manga a Matias Cardoso 
é um sonho da população de mui-
tos anos, e finalmente estamos ven-
do tomar forma”, comentou.

Segundo o governo, a nova 
ponte vai ter 1.160 metros de ex-
tensão e variante de três quilôme-

tros. A obra está orçada em R$ 150 
milhões e os recursos são prove-
nientes do Acordo de Reparação 
do rompimento da Barragem de 
Brumadinho.

O vice-governador Mateus Si-
mões destacou que a ponte é um 
compromisso da atual gestão de 
Minas Gerais. “É uma intervenção 
que muda muito a cara desse pe-
daço de Minas, para que ele dei-
xe de ser um canto do estado. Ao 
construir a ponte, a gente não só 
dá, obviamente, mais velocidade 
para as pessoas que precisam tran-
sitar de um lado para o outro, mas 
trazemos também condições para 
criar um corredor de escoamento, 
mudando a condição da produção 
local, gerando emprego e renda”, 
ressaltou durante a cerimônia.

O diretor-geral do DER-MG, 
Rodrigo Tavares, explicou que o 
projeto da ponte foi finalizado no 
primeiro semestre de 2024, e a li-
citação para a escolha da empresa 
responsável pela construção deve 

ser publicada entre o final deste 
ano e o início de 2025. Ele ainda in-
formou que a expectativa é de que 
a ordem de início das obras seja 
dada em março do ano que vem.

“Nós estaremos no início do ano 
que vem convivendo com a obra da 
ponte Matias Cardoso a Manga”, 
complementa o Vice-Governador.

Para o deputado Arlen Santiago, 
a construção da ponte “é uma prio-
ridade, uma vez que vai permitir o 
desenvolvimento dos municípios 
que estão localizados na região, 
representando geração de renda e 
qualidade de vida para a popula-
ção”.

Estiveram também presentes 
nas solenidades o presidente da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais, deputado Tadeu Martins Leite, 
o reitor da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
professor Wagner Santiago, além 
de prefeitos, vereadores e demais 
autoridades e convidados da re-
gião.

Iniciativa faz parte do do lança-
mento do Programa + Iguais, que 
será apresentada nesta segunda-feira 
(29), para estimular e apoiar políti-
cas públicas municipais

O Instituto Alziras e a Frente Na-
cional de Prefeitas e Prefeitos (FNP), 
em parceria com a ONU Mulheres, 
os Ministérios das Mulheres, dos Po-
vos Indígenas e da Igualdade Racial, 
Sebrae Nacional e Observatório do 
Clima, lançam, nesta segunda-feira 
(29), às 14h, o programa + Iguais: 
Políticas de Gênero Transformando 
as Cidades. A iniciativa visa estimu-
lar e apoiar as cidades a avançarem 
na igualdade de gênero e no empo-
deramento de mulheres e meninas, 
alinhada com o Objetivo de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 5, 
das Nações Unidas, que trata desse 
tema. Inédito no Brasil, o programa 
também aborda questões de raça e 
etnia e conta com o financiamento 
da Agência Francesa de Desenvolvi-
mento (AFD).

Nesta primeira etapa, será lan-
çado, também nesta segunda-feira 
(29), um edital para que gestores e 
gestoras municipais inscrevam boas 
práticas dos seus mandatos. Em 
novembro, as práticas selecionadas 
nas áreas de empreendedorismo 

feminino, justiça climática e políti-
cas de cuidado serão publicadas na 
plataforma + Iguais, servindo como 
exemplo para outras cidades. Já em 
2025, a iniciativa incluirá ciclos de 
formação e troca de experiências 
entre os gestores. Além disso, será 
criado o Prêmio + Iguais para reco-
nhecer os municípios que mais avan-
çam na igualdade de gênero e raça.

O programa + Iguais tem o ob-
jetivo de contribuir com conteúdo 
técnico e formativo para que os mu-
nicípios enfrentem as desigualdades 
de gênero e raça. “Muitas vezes, as 
políticas públicas reforçam as desi-
gualdades existentes devido à forma 
como são formuladas e implemen-
tadas. O + Iguais existe justamente 
para reverter isso e apoiar o desen-
volvimento de conhecimentos, ha-
bilidades e atitudes das lideranças e 
servidores municipais, promovendo 
uma gestão local comprometida 
com a redução das desigualdades de 
gênero e raça”, afirma Marina Bar-
ros, diretora do Instituto Alziras.

O + Iguais surge em um mo-
mento de retomada das políticas 
para mulheres e meninas no Brasil. 
Dados de 2023 mostram que as mu-
lheres dedicam, em média, 21 horas 
semanais às tarefas domésticas, três 

vezes mais que os homens, o que 
afeta sua autonomia econômica e 
participação na vida pública. Além 
disso, 90% das pessoas ainda têm 
algum tipo de preconceito contra 
as mulheres, segundo o relatório do 
Programa das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (PNUD).

“O + Iguais representa um 
marco na promoção da equidade 
de gênero no Brasil. Estamos com-
prometidos em realizar essa inicia-
tiva e garantir que mais municípios 
adotem políticas públicas que, de 
fato, promovam soluções dirigidas 
às mulheres e meninas, que são os 
grupos mais vulnerabilizados pelas 
múltiplas crises que se intensificam”, 
explica Fátima Daudt, prefeita de 
Novo Hamburgo/RS e vice-presiden-
te de Mobilidade Urbana da Frente 
Nacional de Prefeitas e Prefeitos. 

Eleições 2024

Além de reconhecer boas práti-
cas, o + Iguais busca influenciar o 
debate sobre igualdade de gênero 
e raça nas próximas eleições muni-
cipais. Dados do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) mostram que as 
mulheres são 52% do eleitorado. 
De acordo com as organizações do 

A Sudene divulgou nesta sexta 
(26) o resultado parcial dos pro-
jetos aprovados na segunda etapa 
do Inova Mulher. No total, 30 em-
preendimentos de nove estados da 
área da Sudene foram classificados. 
Os proponentes terão até o dia 2 
de agosto para interpor recurso. A 
lista está disponível https://www.
gov.br/sudene/pt-br/assuntos/ino-
vamulher.

As propostas selecionadas con-
templam os estados de Alagoas, 
Bahia, Ceará, Pernambuco, Mara-
nhão, Minas Gerais, Paraíba, Piauí, 
Rio Grande do Norte.

“Estamos chegando à fase fi-
nal do Inova Mulher e o processo 
tem sido de muito aprendizado 
para nós. Fortalecer o empreende-
dorismo feminino é uma agenda 
importantíssima e a nossa região 
possui muitas iniciativas lideradas 
por mulheres nos ensinando so-
bre a importância da igualdade de 
gênero como fator de promoção o 
desenvolvimento do Nordeste”, co-
mentou o superintendente Danilo 

Cabral.
Na etapa II do certame, os pro-

jetos foram analisados quanto aos 
seus critérios de habilitação. A co-
missão julgadora verificou a apre-
sentação de itens como projeto 
completo, documentos de consen-
timento referentes às comunidades 
beneficiadas, certidões negativas 
de débitos, pendências fiscais e 
trabalhistas entre outros itens de 
regularidade. “O aproveitamento 
dos projetos para a etapa II foi de 
100%. Após o período de recurso, 
que se inicia com a publicação 
do resultado, a Sudene pretende 
divulgar o resultado definitivo e 
assim iniciar as tratativas para a 
celebração do termo de outorga 
junto aos proponentes”, explicou 
a coordenadora-geral de Estudos 
e Pesquisas, Avaliação, Tecnologia 
e Inovação da Sudene, Rafaella 
Arcila.

Foram aprovados projetos 
associados a diversas temáticas 
vinculadas ao desenvolvimento 
regional. Bioeconomia, saúde, 

agroecologia, comunicação, moda 
e tecnologia da informação foram 
alguns dos temas mais recorren-
tes. Entre as propostas, alguns 
exemplos são soluções voltadas ao 
empoderamento feminino no am-
biente digital, agroecologia a par-
tir de insumos de produtos típicos 
do Nordeste e desenvolvimento 
de ferramentas tecnológicas para 
moda e checagem de informações.

O Inova Mulher é um uma ini-
ciativa da Sudene para seleção de 
iniciativas que dialoguem com 
agendas estratégicas para o de-
senvolvimento regional através do 
fortalecimento do empreendedo-
rismo feminino no ambiente de 
negócios da área da Sudene. Para 
viabilizar os projetos, as empresas 
selecionadas poderão receber até 
R$ 80 mil. Os recursos são pro-
venientes de 1,5% do retorno das 
operações do Fundo de Desen-
volvimento do Nordeste (FDNE), 
valor destinado ao custeio de ati-
vidades em pesquisa e desenvolvi-
mento.

PONTE SOBRE O RIO SÃO FRANCISCO

BOAS PRÁTICAS EM IGUALDADE DE GÊNERO, RAÇA E ETNIA

A obra está orçada em R$ 
150 milhões e os recursos são 
provenientes do Acordo de 
Reparação do rompimento da 
Barragem de Brumadinho

A iniciativa visa estimular e apoiar as cidades 
a avançarem na igualdade de gênero e no 
empoderamento de mulheres e meninas, 
alinhada com o Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) 5, das Nações Unidas, que 
trata desse tema

30 empreendimentos de nove estados 
compõem a lista parcial. Proponentes 
podem apresentar recurso até o dia 2 de 
agosto

programa, as eleições municipais de 
2024 são uma chance de promover o 
debate sobre as propostas de igual-
dade de gênero e raça nas políticas 
públicas. 

A recente aprovação da PEC da 
Anistia pela Câmara dos Deputados, 
que reduz a cota de financiamento 
eleitoral para negros de 50% para 
30%, mostra a necessidade de forta-

lecer políticas de inclusão racial e de 
gênero nos municípios. Os especia-
listas também alertam que a redução 
das cotas pode impactar a represen-
tatividade na política, tornando ini-
ciativas como o Programa + Iguais 
ainda mais relevantes.

SERVIÇO
Lançamento do programa + 

Iguais: Políticas de Gênero Trans-
formando as Cidades

Data: Segunda-feira, 29 de julho 
de 2024

Horário: 14h
Local: Webinário com trans-

missão online. Inscrições aqui. 
Também será disponibilizado pos-
teriormente no canal do Youtube 
da FNP.
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Bairros de Montes Claros vão ficar sem água 
na próxima terça-feira (29); saiba quais

MGS oferece inscrições 
gratuitas para processo 
de vaga de emprego em 
Montes Claros

Monitoramento de tremores de terra será 
ampliado para mais regiões em Minas Gerais

Imposto sobre importações começa a ser cobrado 
antecipadamente por algumas plataformas de 
e-commerce

A Copasa informa que, devido à neces-
sidade de manutenção operacional pro-
gramada, o abastecimento de água em 
alguns bairros do município de Montes 
Claros poderá apresentar intermitências 
na próxima terça-feira, 30 de julho.

A previsão é que a normalização do 
abastecimento ocorra, gradativamente, 
no decorrer da manhã de quarta-feira 
(31).

Bairros atingidos: Acácias, Carmelo, 
Condomínio Moradas Montes Claros, In-
dependência, Independência II, Indepen-
dência Prolongamento, Nova Suíça, Pro-
longamento Independência, Residencial 
Golden Vilage, Residencial Vila Aliança, 
Santos Dumont, São Bento, Terra Jardim, 
Vila Real.

A Companhia destaca que, nesses 
casos, os imóveis que possuem caixas 
d’água podem não sofrer impactos.

A Minas Gerais Administração 
e Serviços (MGS) acaba de abrir 
inscrições gratuitas para processo 
seletivo nas cidades mineiras de 
Arcos, Montes Claros e Pitangui.

O processo para formação de 
cadastro de reserva tem como ob-
jetivo viabilizar futuros ingressos 
nas ocupações de porteiro/vigia, 
rurícola e viveirista para prestação 
de serviços na cidade de Arcos, 
rurícola para prestação de servi-
ços na cidade de Montes Claros e 
auxiliar de mecânico, jardineiro, 

oficial de manutenção predial, 
operador de máquinas pesadas, 
porteiro/vigia, rurícola e tratador 
de animais para trabalhar em Pi-
tangui.

Podem participar candidatos 
com formação de ensino funda-
mental incompleto – 4ª série até 
ensino fundamental completo, a 
depender da ocupação escolhida. 
Alguns cargos também deman-
dam comprovação de experiência. 
Além da remuneração, os contra-
tados terão acesso a benefícios 

como vale refeição, auxílio trans-
porte e seguro de vida em grupo.

COMO PARTICIPAR

Para participar, os interessados 
devem realizar a inscrição on-line, 
a partir desta quarta-feira (24/7) 
até as 23h do dia 26/7, no site da 
MGS.

Como critério de seleção, os 
candidatos serão submetidos a 
uma prova objetiva, agendada 
para o dia 8/8.

O aumento da atividade sís-
mica observada nos últimos anos 
em Minas Gerais levou o Governo 
do Estado a firmar uma parceria 
inédita entre a Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil (Cedec), 
a Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) e a Universidade 
de Brasília (UnB).

O objetivo da cooperação é 
aprimorar o monitoramento e o 
estudo dos tremores de terra que 
ocorrem no estado, reforçando a 
segurança e o bem-estar da popu-
lação mineira.

Desde novembro de 2022, a 
cidade de Sete Lagoas, na região 
Central do estado, registra tremo-
res de terra. Além disso, o terre-
moto no Chile provocou tremores 

nas cidades de Frutal, Congonhas 
e Uberlândia no dia 18/7.

A parceria irá viabilizar a ins-
talação de novos sismógrafos no 
estado e a capacitação de agentes. 
A instalação dos sismógrafos per-
mitirá a coleta de dados sobre a 
frequência, magnitude e localiza-
ção dos tremores, fornecendo in-
formações essenciais para a elabo-
ração de estratégias de mitigação 
e resposta a desastres.

Minas Gerais já tem sete sismó-
grafos espalhados pelo território, 
e a expansão do projeto busca 
instalar outras quatro estações, 
tendo como foco cidades da Re-
gião Metropolitana de Belo Hori-
zonte.

Na última terça-feira (23/7), 

a Defesa Civil Estadual realizou, 
junto de pesquisadores das uni-
versidades, representantes das 
defesas civis municipais e das 
prefeituras, uma visita técnica na 
cidade de Itabirito, Itabira, San-
tana do Riacho, para identificar 
os locais de instalação das novas 
estações.

O coordenador estadual ad-
junto de Defesa Civil, tenente-
-coronel Carlos Eduardo Lopes, 
enfatiza a importância da expan-
são desse monitoramento junto à 
rede nacional.

“O apoio do Observatório Sis-
mológico da UnB sempre foi mui-
to importante para o órgão. Ago-
ra, com a parceria com a UFMG 
e o acesso aos dados focados em 

nosso estado, teremos ainda mais 
bagagem para investir em ações 
de prevenção e mitigação quando 
se fala em abalos sísmicos”.

PARCERIA COM 
UNIVERSIDADES

O Observatório Sismológico 
(Obsis) da UnB, que é referência 
no tema, é o responsável pela ins-
talação dos novos equipamentos. O 
professor de sismologia da univer-
sidade, Lucas Vieira Barros, desta-
ca que a ampliação permitirá uma 
rede de monitoramento ainda mais 
robusta.

“A parceria vai contribuir pra 
gente poder detectar sismos de 
menor magnitude. Isso é muito im-

portante, do ponto de vista científi-
co, para poder elaborar, no futuro, 
mapas de risco de perigo sísmico 
com maior precisão para mitigar os 
efeitos dos terremotos. Nós não po-
demos evitá-los, mas podemos nos 
preparar para eles”, observa Lucas 
Vieira Barros.

Os dados coletados pelos sismó-
grafos serão analisados por pesqui-
sadores do Laboratório de Geofísi-
ca do Instituto de Geociências da 
UFMG. “A gente pode fazer mape-
amento e trazer informações para 
a Defesa Civil tomar providências. 
Essa iniciativa traz a população para 
dentro do meio acadêmico, onde a 
informação é mais confiável”, diz o 
mestre em Engenharia Mineral Edu-
ardo Saldanha Alvim.

Na quinta-feira (25/7), os pes-
quisadores das universidades pro-
moveram palestra sobre o moni-
toramento de abalos sísmicos para 
integrantes da Cedec e de defesas 
civis municipais. O evento ocorreu 
de forma híbrida, reunindo mais de 
75 pessoas, entre agentes regionais 
e municipais.

A expectativa é a de que os no-
vos sismógrafos sejam instalados 
até o final deste ano, com a opera-
ção plena da rede prevista para o 
início de 2025. Além do monitora-
mento contínuo, os dados obtidos 
serão disponibilizados para a co-
munidade científica e para órgãos 
de defesa civil de Minas Gerais, 
fortalecendo assim a capacidade 
de resposta a desastres naturais.

A nova “taxa das blusinhas” passa 
a valer oficialmente em 1º de agosto, 
mas desde o sábado, 27 de julho, con-
sumidores que realizarem compras 
em plataformas de e-commerce como 
AliExpress, Shein e Shopee já podem 
enfrentar um custo adicional de 20% 
sobre compras de até US$ 50. Essa an-
tecipação ocorre devido ao tempo ne-
cessário para o registro da Declaração 
de Importação (DI) junto à Aduana, 
que deve ser feita dentro de 72 horas 
após a compra.

Instituída pela Câmara dos Deputa-
dos e sancionada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva em 27 de junho, a 
taxa foi introduzida como um “jabuti” 
no projeto de lei 914/24, que cria o 
Programa Mobilidade Verde e Inova-

ção (Mover). A tributação estabelece 
um imposto de 20% para compras de 
até US$ 50 e de 60% para valores entre 
US$ 50,01 e US$ 3.000, com uma dedu-
ção fixa de US$ 20 para compras acima 
deste último limite.

A antecipação da taxa por algumas 
plataformas é justificada pela neces-
sidade de adaptação às novas regula-
mentações e ao processo de registro de 
importação. A AliExpress, por exemplo, 
informou que precisará ajustar suas de-
clarações de importação para cumprir 
a nova norma. A Shopee destacou que 
a taxa será aplicada apenas a produtos 
comprados de vendedores internacio-
nais, já que a maioria de suas transações 
no Brasil é realizada com vendedores 
locais. Por sua vez, a Shein se compro-

meteu a fornecer informações detalha-
das sobre preços, frete e tributos no 
momento da compra.

A Amazon anunciou que começará a 
aplicar a nova taxa apenas a partir de 31 
de julho. Embora a Receita Federal te-
nha disponibilizado informações sobre 
a nova tributação, especialistas em tri-
butação alertam que o preço final pago 
pelos consumidores pode aumentar sig-
nificativamente, com uma possível eleva-
ção de até 40%, dependendo de como 
as empresas absorverão ou repassarão o 
custo adicional.

Para detalhes adicionais sobre 
como a nova taxa afetará os preços, 
o Estadão fez simulações com os pro-
dutos mais vendidos nas plataformas 
afetadas.

    “TAXA DAS BLUSINHAS" ENTRA EM VIGOR
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Inverno no Brasil faz aumentar em 12% as 
internações por infarto, entenda os motivos

Companhia de Saneamento utiliza da 
tecnologia para identificar irregularidades e 
fiscalizações sistemáticas em MG

Novo Nordisk realiza projetos sociais no 
Presídio Alvorada

Brasil é o primeiro país do mundo a confirmar 
morte por febre oropouche

Saúde

De acordo com dados do Obser-
vatório de Saúde Cardiovascular do 
Instituto Nacional de Cardiologia 
(INC), baseado em informações do 
Datasus, do Ministério da Saúde, 
que abrangem o período de 2008 
a 2023, a estação do inverno pro-
picia aumento de internações por 
infarto.

A diretora do INC, Aurora Issa, 
disse na última sexta-feira (26), que 
esse aumento alcança até 12% no 
Brasil, e que em nível mundial, o 
índice chega a 30%, em pessoas que 
apresentam fatores de risco.

Alguns aspectos fisiopatológicos 
colaboram para o aumento de infar-
tos nessa época do ano, destacou a 
doutora Aurora.

“Uma das situações é que o frio 
faz os vasos sanguíneos se contraí-
rem em resposta ao frio. Com isso, 
em alguns casos, pode ter aumen-
to da pressão arterial e isso acaba 
criando uma resistência ao bom-
beamento de sangue do coração, o 
que pode sobrecarregar um pouco 
o coração. É um dos mecanismos”.

Outra fator é o número de inter-

nações por infecções respiratórias 
que ocorrem no inverno.

“A infecção respiratória tem po-
tencial de, nos pacientes que têm 
placa de gordura nas artérias co-
ronárias, principal substrato para a 
ocorrência de infarto, instabilizar as 
placas e formar trombos”. O trom-
bo impede a passagem do sangue 
no vaso e isso acontece com frequ-
ência significativa em pacientes com 
infecção respiratória no inverno, 
diz a especialista.

SINTOMAS

Alguns sintomas podem alertar 
que a pessoa está tendo um infarto. 
“O sintoma clássico é a dor no pei-
to prolongada, em geral uma dor a 
que o paciente não está acostuma-
do e que não passa com medica-
ções usuais”.

Também podem ocorrer apre-
sentações atípicas. Algumas vezes, 
o paciente pode ter apenas um 
desconforto, falta de ar, cansaço. 
Se tiver sintomas diferentes do ha-
bitual, a pessoa deve procurar au-

xílio. Sem dúvida, o mais frequente 
é a dor no peito prolongada, que 
pode irradiar para o braço esquer-
do.

A recomendação é procurar 
imediatamente o serviço médico. 
“Quanto mais tempo a pessoa que 
está infartando demora para rece-
ber assistência, mais vai perdendo 
músculo cardíaco e o dano pode 
chegar à necrose, que é a morte ce-
lular.” O atendimento tem que ser 
rápido para a desobstrução da arté-
ria, o que pode ser feito por meio 
de medicação ou do procedimento 
de angioplastia”, explicou.

PREVENÇÃO

O cardiologista Flavio Cure, res-
ponsável pelo serviço de Cardio-on-
cologia da Rede D’Or, afirmou que 
as pessoas com maior propensão 
a doenças cardiovasculares, como 
cardiopatas, idosos e portadores 
de outras doenças crônicas devem 
adotar medidas preventivas ao in-
farto no inverno.

“Quando está frio, para manter a 

Já pensou em encher um copo 
de água até o topo, mas ao conferir 
a quantidade de líquido, perceber 
que um pouco mais de um terço 
sumiu do recipiente? Pode parecer 
improvável, mas infelizmente essa 
é a realidade da perda de água em 
nosso estado. De acordo com a Co-
pasa, Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais, a cada 100 litros 
de água, 39 litros são perdidos por 
conta de fraudes, vazamentos e liga-
ções clandestinas.

A companhia, através de indica-
dores, é capaz de medir esse per-
centual de perda através de uma 
fórmula que considera o volume 

de água produzido com a quanti-
dade consumida pela população. 
A diferença entre esses valores de-
monstra quanto de água está sendo 
perdida no processo de distribui-
ção de água, sem considerar a água 
desperdiçada pelo uso inadequado 
dos consumidores.

Além de casos de vazamento, 
grande parte da perda de água é 
consequência de fraudes e ligações 
indevidas. Criação de linhas de 
água clandestinas, os famosos “ga-
tos”, e adulteração de hidrômetros 
estão entre algumas dessas práticas 
ilegais. De acordo com a Copasa, 
esses desvios acontecem em todo 

o estado, apresentando uma média 
de 395 litros de água desviados por 
imóvel irregular.

E como essas perdas refletem no 
consumidor? Os vazamentos, assim 
como as fraudes e irregularidades, 
prejudicam a distribuição de água 
ao desequilibrar o sistema de abas-
tecimento. 

O que a Copasa vem fazendo 
para combater a perda de água?

A companhia vem se empenhan-
do nos últimos anos para criar me-
didas que reduzam a quantidade de 
água perdida no processo de abas-
tecimento. As principais medidas 

são o acompanhamento de padrão 
de consumo, utilizando da tecno-
logia para identificar possíveis irre-
gularidades, e fiscalizações sistemá-
ticas, em parceria com as polícias 
Civil e Militar, para a realização de 
operações de combate às fraudes.

Além dessas iniciativas, o pro-
grama “Caça-Gotas”, implementado 
em 2015, utiliza instrumentos de 
ultrassom, como o geofone, para 
detectar vazamentos subterrâneos. 
Essa tecnologia, ao amplificar as 
ondas sonoras, permite identificar 
locais onde a água circula fora do 
encanamento ou em um curso irre-
gular.

De acordo com a companhia, 
através dessas medidas, em três 
anos, o indicador de perda de água 
saiu de 41% para 38%, valor expres-
sivo quem considerado o volume 
total de água produzido.

Neste ano, a empresa contratou 
tecnologia israelense que vai per-
mitir identificar vazamentos que 
ainda não ocorreram, o que deve 
diminuir ainda mais o volume de 
perda.

Como a população pode aju-
dar?

Acima de qualquer medida, o 
uso responsável da água no dia a 

dia é fundamental para a preser-
vação desse recurso. Além disso, 
como consumidor, é importante 
estar atento a irregularidades e, em 
caso de constatação de fraudes ou 
ligações clandestinas, denunciar nos 
canais de atendimento adequados. 
As denúncias podem ser feitas atra-
vés do site https://www.canaldede-
nuncia.com.br/copasa/#home?lan-
g=pt-BR, pelo aplicativo Copasa 
Digital ou pelo número 0800-721-
5953.

Também é crucial entrar em con-
tato com a Copasa em casos de va-
zamento, para que o mesmo seja in-
terrompido o mais rápido possível.

Aconteceu na última quarta-feira 
(24) a formatura da 2ª turma femi-
nina e masculina do projeto social 
“Novo Artes Reintegra”, no Presídio 
Alvorada, em Montes Claros. A Novo 
Nordisk está trabalhando na prática 
de projetos sociais para ajudar a po-
pulação local e região no processo 
de reintegração social. O “Novo Ar-
tes Reintegra” transforma resíduos 
em obras de arte. A farmacéutica 
conta também com o outro projeto 
“Virando a Página”, que existia desde 
2017 e foi relançado no mesmo dia.

“Fizemos questão de participar 
desses momentos, sobretudo por 

ser uma oportunidade de aprendi-
zado e reflexão para toda a equipe 
presente. Somos pessoas privilegia-
das e é preciso sair dessa posição 
para entender melhor o mundo e 
as tantas realidades existentes. Cada 
um de nós pode fazer a sua parte e 
ter responsabilidade social. Apoiar 
esses projetos é uma forma de unir-
mos forças e dar esperança para 
essas pessoas que desejam tanto res-
significar, rever a vida e recomeçar”, 
ressalta Robison Morais, diretor de 
Suporte a Produção e Relações Ins-
titucionais da fábrica de Montes Cla-
ros da Novo Nordisk.

O “Novo Artes” foi lançado há 18 
anos, sendo que em 2022, fechou 
parceria com o Governo Estadual 
de Minas Gerais para ser implantado 
no Presídio Alvorada. Além disso, no 
ano seguinte, voluntários da fábrica 
se uniram e conseguiram arrecadar 
190 livros, que fizeram parte do 
outro projeto, recém-batizado de 
“Virando a Página”. Recentemente, o 
projeto recebeu novos títulos literá-
rios de voluntários da Novo Nordisk.

A companhia também doou mo-
biliário fora de operação da fábrica, 
como: armários para catalogar os 
livros e carrinhos com rodízios para 

circulação das obras pelos pavilhões. 
Todos os reeducandos do Presídio 
Alvorada têm acesso ao projeto 
“Virando a Página”. A ideia é que 
a pessoa escolha e leia um livro e 
produza uma resenha da obra lida. 
Esse texto feito pelo reeducando 
será corrigido por profissionais da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) que informarão 
se a resenha está habilitada ou não 
para receber a remissão de pena. A 
resenha, após analisada e classifi-
cada, será enviada para o Juiz, este 
estabelecerá quantos dias serão 
descontados na pena.

SOBRE A NOVO NORDISK

Novo Nordisk é uma empresa 
líder global em saúde, fundada em 
1923 e com sede na Dinamarca. 
Nosso propósito é impulsionar mu-
danças para derrotar doenças crô-
nicas graves, inspirados pela nossa 
história centenária relacionada ao 
diabetes. Fazemos isso sendo pio-
neiros em descobertas científicas, 
expandindo acesso aos nossos me-
dicamentos e trabalhando para pre-
venir e, até mesmo, curar doenças. 
A Novo Nordisk emprega mais de 64 
mil pessoas em 80 países e comer-

cializa seus produtos em cerca de 
170 nações. No Brasil desde 1990, a 
empresa conta atualmente com mais 
de 2 mil funcionários. Está presente 
em três estados, com um escritório 
administrativo em São Paulo (SP), 
um centro de distribuição em São 
José dos Pinhais (PR) e um site 
produtivo em Montes Claros (MG), 
reconhecido como a maior fábrica 
de insulinas do Brasil e América 
Latina. Para mais informações, visi-
te www.novonordisk.com.br e siga 
nossos perfis oficiais nas redes so-
ciais Instagram, Facebook, LinkedIn 
e YouTube.

O Ministério da Saúde confir-
mou nessa quinta-feira (25) duas 
mortes por febre oropouche no 
país. Até o momento, não havia re-
lato na literatura científica mundial 
sobre a ocorrência de óbito pela 
doença, informou a pasta, em nota.

As mortes são de mulheres que 
viviam no interior da Bahia. Elas 
tinha menos de 30 anos de idade, 
sem comorbidades, e apresentaram 
sinais e sintomas semelhantes ao de 
dengue grave.

CASOS SOB INVESTIGAÇÃO

O ministério investiga uma mor-
te em Santa Catarina e se quatro 
casos de interrupção de gestação e 

dois de microcefalia em bebês têm 
relação com a doença (Pernambu-
co, Bahia e Acre). Foi descartado 
relação da febre com uma morte no 
Maranhão.

No último dia 11, o Ministério 
da Saúde emitiu uma nota técnica 
a todos os estados e municípios re-
comendando o reforço da vigilância 
em saúde sobre a possibilidade de 
transmissão vertical do vírus. Com a 
nota técnica, o ministério pretende 
também orientar a sociedade sobre 
a arbovirose.

A medida foi adotada após o 
Instituto Evandro Chagas detectar 
a presença do genoma do vírus em 
um caso de morte fetal, e de anticor-
pos em amostras de quatro recém-

-nascidos com microcefalia.
No entanto, o ministério desta-

cou que não há evidências científi-
cas consistentes sobre a transmissão 
do vírus Orov da mãe infectada para 
o bebê durante a gestação e nem so-
bre o efeito da infecção sobre mal-
formação de bebês ou aborto.

Este ano, já foram registrados 
7.236 casos de febre do oropou-
che, em 20 estados. A maior parte 
foi identificado no Amazonas e em 
Rondônia. Desde 2023, foi amplia-
da a detecção de casos da doença 
no Brasil, por meio de testes de 
diagnóstico na rede pública em to-
das as regiões.

FEBRE OROPOUCHE

A febre Oropouche é uma doen-
ça viral. O vírus Orov é transmitido, 
principalmente, por meio da picada 
de um mosquito conhecido como 
maruim (Culicoides paraensis), 
bem como por espécies do mosqui-
to Culex. No Brasil, o vírus foi isola-
do pela primeira vez em 1960.

O ministério explicou que a fe-
bre oropouche pode ser confundida 
com a dengue. A doença evolui com 
febre de início súbito, cefaleia (dor 
de cabeça), mialgia (dor muscular) 
e artralgia (dor articular). Outros 
sintomas como tontura, dor retro-o-
cular, calafrios, fotofobia, náuseas e 
vômitos também são relatados.

Os sintomas duram cerca de dois 
a sete dias. Mas, até 60% dos pacien-

temperatura, o organismo diminui 
o calibre dos vasos e libera adre-
nalina, então o coração trabalha 
mais”. Ele recomenda que as pes-
soas controlem a pressão, o peso, a 
glicose e o colesterol. “Devem ten-
tar manter os fatores de risco sob 
controle.”

Outra coisa é que no frio, cos-
tuma-se beber menos água, o que 
faz o sangue ficar mais espesso. 

Daí, recomendou que se beba uma 
maior quantidade de líquidos nes-
sa época do ano. O médico deixa 
claro que qualquer pessoa pode ter 
infarto, embora para quem tiver al-
teração na circulação do coração, 
a chance seja maior. “Muitas vezes, 
a pessoa nem sabe. Então, todo 
mundo deve se proteger do frio.”

Segundo a diretora do INC, 
Aurora Issa, o infarto é mais fre-

quente nos homens do que nas 
mulheres.

De acordo com o cardiologista 
Flavio Cure, nos homens a ocor-
rência de infarto aumenta mais a 
partir dos 50 anos de idade e, na 
mulher, acima de 60 anos. Pode 
acontecer com jovens, mas é mais 
raro, porque a circulação do jo-
vem é maior, desde que ele não 
tenha nenhuma doença de base.

    MONTES CLAROS

tes podem apresentar recorrência 
dos sintomas, após uma a duas se-
manas a partir das manifestações 
iniciais. A maioria das pessoas tem 
evolução benigna e sem sequelas, 

mesmo nos casos mais graves.
Até o momento, não há tra-

tamento específico para a febre 
oropouche. A terapia atual apenas 
alivia os sintomas.
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     BOCAIUVA

Segurança pública

Policia Militar 
prende casal por 
tráfico de drogas

Pneu de ônibus estoura e 
veículo bate em barranco 
na BR-251, em Francisco Sá

Acidente grave 
deixa quatro 
mortos e seis 
feridos na BR-135

Homem morre afogado após pular em 
tanque tentando fugir de ataque de abelhas

Nesta data, a Polícia Militar de 
Bocaiúva realizou a prisão de um 
casal suspeito de envolvimento 
com o tráfico de drogas na região. 
Durante a operação, foram apreen-
didos uma barra e um tablete de 
substância semelhante à maconha.

Os suspeitos foram detidos e 
conduzidos à cidade de Montes 
Claros, onde foram tomadas as me-
didas cabíveis. As autoridades con-
tinuam investigando o caso para 
identificar possíveis envolvidos e 
desmantelar a rede de tráfico de 

drogas na área.
A Polícia Militar reforça seu com-

promisso com a segurança pública 
e a luta contra o tráfico de drogas, 
e agradece à população pelo apoio 
e denúncias que contribuem para o 
sucesso das operações.

Após acidente com um ônibus, 
na BR -251, em Francisco Sá, na 
última sexta-feira (26), sete pessoas 
precisaram ser socorridas.

De acordo com o Samu, um 
dos pneus estourou e o veículo 
bateu em um barranco às margens 
da rodovia. O ônibus transportava 

46 pessoas, e seguia de Ilhéus, na 
Bahia, para São Paulo.

Segundo informações do Samu, 
os socorristas prestaram atendi-
mento às vítimas. O mais grave foi 
levado para a Santa Casa de Montes 
Claros, foi um rapaz, de 22 anos, 
ele sofreu amputação no membro 

superior esquerdo.
Ainda conforme informações do 

Samu, além dele, foram socorridos 
três mulheres, de 25, 54 e 71 anos, 
dois homens, de 34 e 48 anos, e 
uma criança, de um ano e meio. 
Todos foram socorridos e levados 
para o hospital de Francisco Sá.

Um acidente grave entre um ca-
minhão e três carros deixou quatro 
vítimas fatais e seis feridas, na BR-
135, em Corinto, nessa sexta-feira 
(26).

De acordo com informações 
preliminares da Polícia Militar Ro-
doviária, o caminhão estava carre-
gado com terra e tentava fazer uma 
conversão para entrar na BR. Neste 
exato momento, um dos veículos 
bateu na traseira do caminhão e fez 
subir uma nuvem de poeira. O se-
gundo carro vinha logo atrás e não 
conseguiu desviar da primeira batida 
e acabou se envolvendo no acidente.

O terceiro veículo estava vindo na 
pista e bateu de raspão em um dos 
carros e acabou parando no canteiro 
central, segundo a PMRv.

No primeiro carro estavam três 
ocupantes que não resistiram e mor-
reram na hora; os corpos ficaram 
presos às ferragens e foram retirados 
pelo Corpo de Bombeiros de Cur-

velo. A quarta vítima fatal estava no 
banco do passageiro do segundo 
carro.

Os outros seis ocupantes que 
ficaram feridos estavam nos dois 
primeiros automóveis e receberam 
os primeiros socorros, sendo leva-
dos em ambulâncias do Samu e da 
Eco135; as vítimas apresentavam 
vários ferimentos; entre elas, estava 
uma criança de seis anos. Todas fo-
ram transportadas para o Hospital 
Imaculada Conceição, em Curvelo.

Entre os socorridos, estava uma 
criança, de seis anos. Foto: SAMU / 
Divulgação

No terceiro carro, o motorista 
viajava sozinho e não se feriu. O 
condutor do caminhão também não 
precisou de atendimento médico.A 
perícia da Polícia Civil foi acionada e, 
após os trabalhos de praxe, liberou 
os quatro corpos para o Instituto 
Médico Legal (IML) de Curvelo para 
posterior identificação.

Em Nova Porteirinha, um ho-
mem, de 46 anos, morreu afo-
gado após pular em um tanque 
para fugir de um ataque de abe-
lhas.

De acordo com o Samu, Klé-
ber Peixoto da Rocha foi retirado 
do recipiente por populares que 
o colocaram em um carro para le-
var até o hospital. No entanto, a 
ambulância do Samu interceptou 
o veículo para prestar os primei-
ros socorros. Ao se deparar com 
a vítima, a equipe médica consta-
tou que a mesma não apresenta-
va sinais vitais; foram realizadas 
manobras de ressuscitação, no 

entanto, sem sucesso, sendo de-
clarada a morte do homem.

A Polícia Militar foi acionada 
para a ocorrência. Aos militares, 
dois vizinhos disseram que Klé-
ber e outro homem foram ataca-
dos por abelhas na colonização 
Banavit, e para tentar se defen-
der, os dois pularam em um tan-
que coberto de água.

As testemunhas ainda conta-
ram que uma quantidade grande 
de abelhas atacaram os homens, e 
quando eles pularam no tanque, 
as abelhas continuaram o ataque, 
quando as vítimas subiam à su-
perfície para tentar respirar. Nes-

te momento, pessoas tentaram 
resgatá-los, jogando uma corda 
dentro do tanque. O outro ho-
mem conseguiu se agarrar e foi 
salvo, porém Kléber se afogou. 
Quando conseguiram retirá-lo da 
água, o transportaram de carro e 
o Samu prestou atendimento.

De acordo com a PM, a perícia 
da Polícia Civil foi chamada e es-
teve no local. Eles verificaram o 
tanque, mas como o corpo já não 
estava lá, não foi preciso realiza-
rem os trabalhos.

A vítima fatal apresentava di-
versas picadas no rosto, tronco, 
braços e costas, segundo a PM.



Montes Claros, segunda-feira, 29.7.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7cidade

CONCURSO PÚBLICO

CAMPUS MONTES CLAROS

Terminou na última quinta-feira 
(25) o prazo de inscrições para o 
concurso público da Prefeitura de 
Montes Claros, que disponibiliza 
mais de duas mil vagas para 97 car-
gos em diferentes níveis de escola-
ridade e salários que variam de R$ 
1.650 a R$ 16.619.

Segundo o edital do concurso, 
serão 400 vagas para o cargo de 
agente administrativo, com exigên-
cia de ensino médio e remuneração 
de R$ 1.997.

Aumento de concursos
O aumento no número de vagas 

ofertadas em concursos públicos 
neste ano trouxe novamente o so-
nho da estabilidade no emprego 
para as rodas de conversa presen-
ciais e virtuais. É o caso de Júnia 
de Vasconcelos Pereira, que se 

empenha para garantir uma dessas 
oportunidades. Aos 47 anos, a pro-
fessora segue focada na preparação 
para o concurso da Secretaria de 
Educação da Prefeitura de Montes 
Claros, visando o cargo de profes-
sora infantil. Mesmo enfrentando 
uma rotina desafiadora, concilian-
do a vida profissional e a materni-
dade, ela está matriculada em um 
cursinho no período noturno.

“Não é uma rotina fácil! Acordo 
bem cedo para cuidar das coisas de 
casa, dos filhos e depois sigo para 
meu trabalho. Vou para o cursinho 
à noite, pois preciso dessa prepara-
ção para conquistar este meu obje-
tivo de passar no concurso”, conta 
Júnia.

Conforme o professor Wander 
Medeiros, que leciona matemática 

em um cursinho preparatório de 
Montes Claros, alunos com o perfil 
da Júnia são maioria. Em sua sala de 
aula são mais de 100 alunos, sen-
do 90% mulheres de meia-idade. O 
professor salienta que esta é uma 
crescente não apenas no público 
mais velho, mas até mesmo entre 
os alunos de ensino médio que já 
retornaram a comentar sobre a pos-
sibilidade de ingressar na carreira 
pública.

“O interesse pela carreira pú-
blica tem crescido de maneira sig-
nificativa, especialmente por conta 
da segurança e dos benefícios que 
ela oferece. No último ano, ob-
servamos um aumento de 30% no 
número de matrículas em nossos 
cursos preparatórios. Isso reflete o 
desejo das pessoas de buscar uma 

vida mais estável,” afirma o profes-
sor Wander Medeiros.

O desejo dos novos alunos em 
ingressar na carreira pública tem 
fundamento. Afinal, são dezenas 
de concursos públicos abertos pelo 
país afora. Somente em Minas Ge-
rais, somam-se quase 15 mil vagas 
ofertadas em 2024.

Montes Claros
Em Montes Claros, estão previs-

tas ao menos 4.383 vagas abertas 
para cargos públicos, sendo 1.753 
vagas para a Prefeitura Municipal 
e outras 2.630 vagas adicionais 
em diversos outros concursos na 
região, de acordo com a Fundação 
de Apoio ao Desenvolvimento do 
Ensino Superior do Norte de Minas 
(Cotec/Fadenor), responsável pela 
aplicação das provas.

Estão abertas, até o dia 2 de 
outubro, as inscrições para o 
Programa de Pós-Graduação em 
Produção Vegetal do campus da 
UFMG em Montes Claros. Atual-
mente, são oferecidas 24 vagas, 
sendo 13 para mestrado e 11 
para doutorado. Podem se ins-
crever graduados em áreas afins 
à área de estudo pretendida, a 
critério do Colegiado do PPGPV.

O(a) selecionado(a) poderá 
concorrer a uma bolsa de pes-
quisa. O(a) candidato(a) deverá 
enviar documentação prevista 
no edital em formato pdf para 
o e-mail: producaovegetal.ufm-
gica@gmail.com. Os requisito 

para inscrição, a constituição da 
banca examinadora, o processo 
de seleção, o resultado final e o 
registro e matrícula seguirão os 
mesmos termos do Edital Regu-
lar de Seleção 2024.

Seleção

O processo seletivo é total-
mente on-line e constará de 
uma única etapa com duas ava-
liações, de caráter eliminatório, 
e será iniciado em um prazo de 
até 30 dias após o recebimento 
da documentação completa do 
candidato e do deferimento da 
inscrição.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado em um prazo de até 
cinco dias úteis após a realização 
da Avaliação II pelo (s) candida-
to (s) na página do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-
getal.

Sobre o Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção 
Vegetal é formar recursos hu-
manos, em nível de Mestrado 
e Doutorado, com capacidade 

para desenvolver pesquisas, tec-
nologias e inovações voltadas ao 
cultivo de vegetais e com sólida 
compreensão dos fatores e pro-
cessos que ocorrem na interface 
solo-planta. São duas linhas de 
pesquisa: “Ciência e Tecnologia 
do Cultivo de Plantas” e “Ciência 
e Tecnologia de Recursos Am-
bientais e Interação de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conheci-
mentos científicos, tecnológicos 
e de inovação relacionados ao 

cultivo e manejo de plantas, com 
ênfase na sustentabilidade da 
produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar 
problemas associados aos siste-
mas de produção vegetal pauta-
dos nas temáticas e princípios da 
genética e melhoramento de plan-
tas, da fisiologia e da tecnologia da 
produção de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas. Esta linha de pesquisa pro-
porcionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas e 
de inovação em pedologia e uso do 

solo; química, mineralogia, polui-
ção e degradação do solo; manejo 
e conservação do solo e da água; fí-
sica e mecânica do solo; corretivos, 
fertilizantes e aproveitamento de 
resíduos; dinâmica e disponibilida-
de de nutrientes no sistema solo-
-planta; nutrição, metabolismo e 
diagnose nutricional de plantas; 
carbono no sistema solo-planta; 
associações planta-microrganis-
mos; competições intra e inte-
respecíficas de plantas; respostas 
fisio-metabólicas de plantas a 
agentes bióticos e abióticos; aná-
lise de traços e compostos orgâ-
nicos; e química dos produtos 
naturais.

Artesã de vence causa no TJMG, contra 
plágio de internauta

Sonho de estabilidade na carreira: Norte 
de Minas oferta mais de 7 mil vagas 

UFMG oferece 13 vagas para mestrado e 
11 para doutorado em Produção Vegetal

A decisão em primeira instância, da Comar-
ca de Januária, que condenou um internauta 
a pagar R$ 3 mil por danos morais para uma 
artesã por ter reproduzido o trabalho dela na 
internet e sem autorização, foi mantida pela 
17ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG).

Segundo o TJMG, a artesã sustentou que 
confecciona pinturas manuais e mandalas e 
que fotos de uma de suas peças estavam sen-
do utilizadas indevidamente, sem permissão e 
sem a devida atribuição intelectual. Ela afirmou 
que entrou em contato com o internauta, que 
se comprometeu a retirar a imagem da página, 
mas, até a data do ajuizamento da ação, isso 
não ocorreu.

De acordo com o TJ, em maio de 2021, a 
artesã solicitou a retirada de forma judicial e 
pediu indenização por danos morais e que ele 
lhe desse os créditos nas obras.

Mas, o internauta argumentou que a artesã 
não possui o registro da obra e que o anún-
cio que veiculava a imagem foi feito por um 
designer que identificou a peça de artesana-
to como pertencente ao domínio público. O 
usuário da plataforma midiática negou ter 

obtido lucro com as reproduções da manda-
la, alegando que nunca possuiu CNPJ e que 
encerrou as atividades de vendas em julho 
de 2021.

Mesmo diante da justificativa, o juiz da 2ª 
Vara Cível e da Infância e da Juventude Cível 
da Comarca de Januária considerou que hou-
ve a comprovação do dano moral. A artesã 
também conseguiu provar que era autora das 
peças e das fotos publicadas pelo internauta.

Na apelação para a 2ª Instância, o inter-
nauta reafirmou que a artesã não comprovou 
ser a titular da imagem utilizada e que a reti-
rada do conteúdo ocorreu de forma rápida.

Seguido pelos desembargadores Baeta 
Neves e Evandro Lopes da Costa Teixeira, o 
desembargador Amauri Pinto Ferreira mante-
ve a sentença da 1ª Instância na íntegra.

O relator considerou não haver dúvida de 
que a artista era a criadora das obras divulga-
das, que elas foram usadas sem autorização 
e que algumas chegam a exibir a imagem da 
artesã.

Segundo ele, o dano moral causado à ar-
tista que teve a obra utilizada indevidamente 
decorre do simples uso sem autorização.

JANUÁRIA
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Quinota afirma a Artur que ele ainda sente amor por Zélia. Deodora entende que 
Ariosto tem sentimentos por Zefa Leonel, e os dois selam um acordo. Zefa Leonel decla-
ra seu amor por Seu Tico Leonel, e os dois se beijam. Artur vai atrás de Zélia, e Marcelo 
comemora o sucesso de seu plano. Zélia se insinua para Artur, que exige que a moça 
se afaste dele e de Quinota. Marcelo finge apoiar Quinota, e Artur os observa. Blandina 
sofre com o trabalho no Rancho Fundo. Quinota pede para conversar com Artur.

Chicão fica arrasado com a exigência de Lulu para se afastar de Andrômeda. Vênus 
contraria Tom, que fica enciumado ao vê-la acolher Léo. Paloma conta para Electra o 
que viu entre Jéssica e o produtor do espetáculo. Elisa vê oportunidade para se vingar 
de Lupita com o comercial que vão fazer e pede a ajuda de Renzo, diretor do filme. 
Maya e Tom ficam cada vez mais próximos. Enéas mostra a foto das ex-madrastas de 
Vênus para Léo. 

RESUMO DE Novelas
Aurora revela a José Inocêncio que quer vê-lo a seu lado. José Inocêncio oferece sua 

casa para Mariana, mencionando a possibilidade de se mudar para o Espírito Santo. Ma-
riana ameaça José Inocêncio. Inácia diz a Teca que Aurora pode salvar José Inocêncio 
da terceira tocaia. Sandra anuncia a Marçal sua intenção de mudar o funcionamento da 
fazenda do pai e avisa que é ela quem está no comando agora.

Amigos e familiares procuram por Romeu e Julieta, enquanto eles estão detidos 
com Fausto em um teatro abandonado. Fausto desabafa com Romeu e Julieta, di-
zendo que sempre foi maltratado, que a única peça que dirigiu foi um fiasco, que a 
esposa morreu, que sua filha não quer mais falar com ele, e que ele mora de favor 
num apartamento inadequado. Vera consegue rastrear o celular do Romeu e passa a 
localização para a polícia.

Vestida de noiva, Paolla Oliveira 
mostra casamento com Diogo 
Nogueira em festa: ‘Veio aí’

Otaviano Costa mostra cicatriz após cirurgia 
no coração e revela ligação surpreendente 
com tatuagem. Entenda!

Paolla Oliveira comemorou seu ca-
samento com Diogo Nogueira em uma 
tradicional festa junina. Veja fotos!

Paolla Oliveira surgiu vestida de noi-
va e agitou a web

Paolla Oliveira e Diogo Nogueira se 
casaram em uma festa junina

Paolla Oliveira usou vestido branco e 
chapéu de cowboy

Paolla Oliveira mostrou detalhes de 
seu vestido de noiva caipira

Paolla Oliveira valorizou os seios no 
vestido de noiva caipira

Paolla Oliveira se vestiu de noiva 
para um casamento pra lá de especial 
com Diogo Nogueira, com quem man-
tém um relacionamento sério há 3 anos. 
“Aos 45 o segundo tempo, mas veio ai”, 

escreveu a atriz em sua rede social, mos-
trando o look e parte da festa junina, re-
alizada já neste finalzinho de julho.

Apesar do casamento de brincadeira 
na comemoração junina, internautas vi-
braram com a união do casal, que esban-
ja sensualidade. “Noivinha mais linda”, 
elogiou uma seguidora. “Diogo Noguei-
ra venceu na vida”, opinou outra. “Se eu 
fiquei emocionada com você vestida de 
noiva caipira, imagina no casamento de 
verdade!”, vibrou uma fã da atriz.

Paolla Oliveira e Diogo Nogueira não 
pensam em casamento tradicional

Não é de hoje que fãs cobram um 
casamento entre Paolla Oliveira e Diogo 
Nogueira. Mas o casal, que já mora jun-
to em uma mansão de 1,7 mil m², des-

conversa sobre uma possível cerimônia 
tradicional.

“Nós já somos casados, não é? A 
gente mora junto. Acho que casamento, 
papel, a coisa da religião, de receber a 
bênção, a partir do momento em que 
a gente se juntou, se uniu e se amou 
profundamente e puramente, a gente já 
está sendo abençoado por Deus, já está 
sendo abençoado pelas energias e pelos 
orixás e por tudo aquilo que nos cerca e 
nos protege”, avisou o sambista.

Diogo ainda completou: “A gente 
não tem essa coisa da obrigação de ter 
que casar. Nós já somos casados, já te-
mos o nosso relacionamento, já temos 
as bênçãos dos orixás e dos nossos deu-
ses. Não tem por quê isso”.

Otaviano Costa se emocionou ao 
falar sobre a cirurgia cardíaca a que foi 
submetido recentemente. O apresenta-
dor explicou como uma dor na costela 
salvou sua vida.

Otaviano Costa se emocionou ao fa-
lar sobre a recente cirurgia no coração 
pela qual passou

Otaviano Costa descobriu há um mês 
um aneurisma da artéria aorta em está-
gio avançado.

Otaviano Costa foi diagnosticado 
com a doença um dia antes da festa de 
50 anos de Flávia Alessandra

Otaviano Costa mostrou a cicatriz no 
peito após a cirurgia cardíaca

Otaviano Costa exibiu a tatuagem 
antiga que carrega no peito

Otaviano Costa descobriu uma do-
ença grave no coração um dia antes da 
festa de aniversário de 50 anos da mu-
lher, Flávia Alessandra. “Nossa família es-
tava toda aqui pra comemorar, não tinha 

como eu contar”, disse o artista, emocio-
nado. “Se ele tivesse contado, não ia ter 
festa”, assumiu a atriz, em entrevista ao 
“Fantástico”. No dia seguinte, ao revelar 
sua condição de saúde, Otaviano contou 
ainda que teria que passar por uma ci-
rurgia complicada.

Agora, já em casa e recuperado do 
susto e do procedimento, o apresen-
tador revelou que sentiu medo de não 
sobreviver à cirurgia para tratar um 
aneurisma da artéria aorta, em estágio 
avançado.

Segundo Flávia, que acompanhou o 
marido durante todo o tempo no hos-
pital, mesmo após a cirurgia o cenário 
continuava complicado. “É assustador 
quando volta. Não é uma cirurgia sim-
ples. Eram dois drenos com sangue sain-
do, ele teve uma mini complicação que 
foi um sangramento que continuou. Até 
regular isso, acho que foram as piores 
horas da minha vida”, assumiu, emocio-
nada.

Otaviano Costa revela ligação entre 
tatuagem e cirurgia

Otaviano Costa desconfiou que 
algo poderia não estar bem com sua 
saúde ao sentir uma dor na costela du-
rante uma viagem. Ao voltar, procurou 
um médico, fez um ecocardiograma 
e descobriu o problema por acaso, já 
que a dor que o fez procurar ajuda 
era apenas muscular. “Foi Deus que 
mandou essa dor”, constatou, entre 
lágrimas.

Agora, já em plena recuperação, se 
espantou ao notar uma ligação surpre-
endente entre uma tatuagem antiga 
e o problema de saúde que precisou 
enfrentar. “Eu tenho uma tatuagem 
no meu peito que copia - de maneira 
ignorante - as batidas no coração e 
depois tem uma parada, que pra mim 
parece uma parada cardíaca, e depois 
tem a palavra fé”, mostrou, emociona-
do.

Cicatriz: “Essa aqui é a porta da vida”
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AABB Inicia XII Campeonato Interno 
de Futebol Soçaite com Homenagem ao 
Associado Jorge Antônio dos Santos

Cruzeiro Surpreende e Goleia Botafogo 
no Nilton Santos

A Associação Atlética Banco 
do Brasil (AABB) deu início ao 
seu XII Campeonato Interno de 
Futebol Soçaite neste domingo, 
28 de julho de 2024, com a re-
alização do tradicional Torneio 
Início. Este ano, a competição 
está sendo marcada pela ho-
menagem ao associado Jorge 
Antônio dos Santos, empresário 
renomado nas áreas de trans-
portes e criação de cavalos, que 
é membro do clube há mais de 
três décadas.

Jorge Antônio, um dos gran-
des incentivadores do esporte 
na AABB, tem sido um ativo par-
ticipante das peladas e torneios 

da modalidade, tendo conquis-
tado recentemente o título de 
campeão brasileiro pelo time da 
AABB de Montes Claros duran-
te os Jogos Nacionais de AABBs 
( JENAB), realizados em junho 
de 2024, na cidade de Salvador.

O presidente da AABB, Silva-
no Tolentino Câmara, destacou 
que o objetivo do campeonato 
é proporcionar aos associados 
momentos de lazer e promover 
o congraçamento entre os mem-
bros do clube. Para esta edição, 
o torneio conta com cerca de 
600 atletas, divididos em quatro 
categorias: Aberto, Master, Su-
per Master e Sênior.

Em uma noite de grande desem-
penho, o Cruzeiro surpreendeu ao 
vencer o Botafogo por 3x0 no Está-
dio Nilton Santos, na última quar-
ta-feira (27). Com gols de William, 
Lautaro Díaz e Álvaro Barreal, o 
time mineiro não só quebrou um 
tabu de oito anos sem derrotas 
para o adversário, como também se 
aproximou da zona de classificação 
para a Libertadores.

O Cruzeiro começou a partida 
impondo seu ritmo e logo abriu o 
placar aos 13 minutos. Após uma 
jogada coletiva bem articulada, 
William finalizou com precisão, 

com o auxílio de um desvio em 
Lucas Halter. O Botafogo, que ten-
tava reagir, teve dificuldades para 
superar o bloqueio defensivo da 
equipe visitante e perdeu chances 
com Igor Jesus e Tiquinho.

No segundo tempo, a equipe 
carioca tentou reorganizar o time 
com três substituições, mas o Cru-
zeiro continuou a pressionar e teve 
uma oportunidade logo no início. 
A equipe botafoguense, embora 
mais organizada, não conseguiu 
converter suas chances, com desta-
que para uma chance perdida por 
Igor Jesus.

A partida se encaminhava para o 
fim quando, aproveitando um novo 
erro do Botafogo, Álvaro Barreal 
marcou um golaço, selando a vitó-
ria por 3x0. O goleiro Cássio, com 
defesas decisivas, foi fundamental 
e eleito o melhor em campo.

O Botafogo volta a campo na 
próxima terça-feira (30) para en-
frentar o Bahia, às 21h30 (de Brasí-
lia), pelo jogo de ida das oitavas de 
final da Copa do Brasil. Já o Cru-
zeiro só volta a jogar no dia 5 de 
agosto, contra o Fortaleza, às 21h 
(de Brasília), no Kleber Andrade, 
pela Série A do Brasileirão.

RUMO AO G4!
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Quinota pede que Adalberto leve Zélia de volta a capital. Zé Beltino explica a Blandi-
na seu acidente, e a moça decide ficar com o marido no Rancho Fundo. Seu Tico Leonel 
se preocupa com Zé Beltino. Benvinda questiona se Margaridinha voltará para casa. 
Ariosto sonda Deodora sobre seu passado com Zefa Leonel. Artur repreende Quinota 
ao saber que a moça expulsou Zélia da cidade, e Marcelo ouve a discussão dos dois. 
Artur faz menção de ir atrás de Zélia, e Quinota ameaça terminar com o rapaz.

Vênus e Tom sentem ciúmes de Maya e Netuno/Léo, mas saem à procura de Eva 
pela cidade. Mila admira o comportamento de Guto. Electra se surpreende ao saber 
que Jéssica seduziu o produtor para entrar no espetáculo. Luca tem uma ideia para 
provar para Electra a culpa de Murilo. Vênus e Netuno/Léo encontram Eva, e Tom se 
incomoda com a proximidade da menina com o rival. Jéssica afirma a Mila que afastará 
Electra do espetáculo. Eva conta a verdade sobre sua vida para a assistente social. 

RESUMO DE Novelas
Sandra se propõe a cuidar da fazenda do pai. Pastor Lívio conversa com Dona Patroa. 

Mariana chora a perda do amor de João Pedro. Aurora cobra de José Inocêncio explicação 
por ter desaparecido. Mariana pede ajuda a Inácia para saber quem matou Belarmino. 
Kika se impressiona com a mudança de Bento. Aurora revela a José Inocêncio que quer 
vê-lo a seu lado. José Inocêncio oferece sua casa para Mariana, mencionando a possibili-
dade de se mudar para o Espírito Santo. 

Fausto usa o celular de Romeu para enviar uma mensagem a Julieta, atraindo-a. 
Sem avisar o destino, Julieta deixa a festa de aniversário para encontrar Romeu. Ian 
e Dimitri levam Glaucia para o Mundo da Imaginação, e Nath e Ellen levam Vitor. 
Ambos veem o passado. Mariana e Daniel chegam à festa e descobrem que Julieta 
não está no evento. Fausto amarra Romeu e Julieta em uma cadeira e conta sobre sua 
infância. Vera e Bernardo vão à casa de Daniel. 

‘Estou fazendo um método...’ Gkay, 
após ter corpo criticado na web, 
revela segredo da perda de peso e 
detalha nova rotina fitness

Neymar vira chacota em rede social após 
levar a filha, Mavie, para conhecer sede de 
time

A influenciadora Gkay tem sido alvo 
de comentários e críticas em relação ao 
seu corpo, mas garantiu durante uma 
entrevista estar se amando do jeito que 
está atualmente, além de detalhar a sua 
nova rotina fitness e de alimentação

Gkay, após ter corpo criticado por 
possível magreza excessiva, detalha roti-
na fitness e alimentação

Gkay passou por grandes mudanças 
em seu corpo e aparência nos últimos 
meses, tendo removido procedimentos 
estéticos

Gkay também tem causado na in-
ternet com acusações de internautas de 
que estaria ‘magra demais’

Gkay foi criticada em fotos recentes, 
especialmente nas que aparece só de 
biquíni

Durante uma entrevista, Gkay garan-
tiu amar seu corpo, apesar das constan-
tes críticas que vem sofrendo

A influenciadora Gessica Kayane, co-
nhecida popularmente como Gkay , tem 
dado o que falar nas suas redes sociais 
por sua aparência irreconhecível após 

retirar o excesso de procedimentos do 
rosto. Mas, além da aparência, o corpo 
da famosa também tem sido alvo de 
comentários por uma possível magreza 
excessiva.

Depois de ter até mesmo um look 
para um evento de moda detonado na 
web, a influenciadora foi questionada, 
durante uma entrevista para a revista 
Quem, sobre como tem lidado com os 
comentários sobre seu atual corpo nas 
redes sociais.

“Estou feliz [com seu corpo] e sem-
pre estive. Eu acho que a felicidade vai 
além, a gente vai buscando todos os 
dias”, garantiu a influenciadora, que 
contou os segredos do seu emagreci-
mento recente: “Estou fazendo um mé-
todo que não é radical”.

“É aquele método que é ideal para 
você, para sua rotina e para essa vida 
[agitada] que a gente leva, com viagem 
e tudo mais. Encontrei um método que 
se encaixa nessa rotina maluca. Eu estou 

adorando”, completou a idealizadora da 
‘Farofa’, uma das maiores festas do ano, 
que também revelou estar acompanha-
da por profissionais capacitados nesta 
nova rotina fitness.

Gkay garante não fazer dieta restri-
tiva

Embora não tenha revelado os de-
talhes da sua nova rotina fitness, Gkay, 
que ficou solteira recentemente, garan-
tiu que tem se dedicado a melhores noi-
tes de sono e que, acima de tudo, não 
segue uma dieta restritiva que a impeça 
de comer ‘besteiras’ em determinadas 
ocasiões.

“A gente adapta. Por exemplo, se não 
dormi direito, vou repor sono e treinar 
no dia que o corpo esteja recuperado. 
Não tem dieta restritiva, como tudo mui-
to saudável, só que em uma quantidade 
boa. Não tem estrição de ser só isso, só 
aquilo, não! Quer comer um hambúr-
guer? Vamos comer hambúrguer. Tudo 
sem loucura, porque a gente tem que se 
adaptar à vida que a gente leva”, encer-
rou Gkay.

Neymar está afastado dos campos, 
mas segue contratado do Al-Hilal.

Neymar vira chacota em rede social 
após levar a filha, Mavie, para conhecer 
sede de time. Entenda!

Neymar compartilhou com internau-
tas um momento bastante afetivo com 
Mavie, sua filha do meio

Neymar levou a pequena de 9 meses 
para o centro de treinamento do Al-Hilal

Neymar foi contratado pelo Al-Hilal 
no ano passado

‘Hoje ela foi conhecer onde o papai 
trabalha’, publicou Neymar no X, antigo 
Twitter

VEJA TODAS AS FOTOS
Neymar compartilhou com internau-

tas um momento bastante afetivo com 
Mavie, sua filha do meio. O jogador le-

vou a pequena de 9 meses para o centro 
de treinamento do Al-Hilal, time com o 
qual assinou no ano passado.

“Hoje, ela foi conhecer onde o papai 
trabalha”, publicou Neymar no X, antigo 
Twitter. No entanto, a declaração virou 
piada na rede social. Tudo isso porque, 
nos últimos anos, o craque enfrentou 
diversas lesões que o deixaram afastado 
dos campos. A última vez que ele jogou 
foi em outubro do ano passado.

“Levou a filha pra conhecer o de-
partamento médico?”, provocou um in-
ternauta. “Pode criança desse tamanho 
em bar de poker?”, alfinetou um perfil. 
“Mavie na sede da Blaze”, debochou um 
“tuiteiro”. “Ela foi no fisioterapeuta!”, 
ironizou mais uma pessoa. “Foi uma 
surpresa dupla porque até o papai não 

conhecia onde o papai trabalhava”, 
cutucou um usuário.

Neymar está afastado dos campos 
após passar por uma cirurgia devido 
a uma ruptura do ligamento cruzado 
anterior, sofrida durante a partida da 
Seleção Brasileira contra o Uruguai. O 
craque passou por outras lesões, como 
em 2018, quando passou por uma ci-
rurgia para corrigir uma fratura no pé 
direito, e na Copa do Mundo de 2022, 
onde sofreu uma lesão no tornozelo e 
foi afastado da fase de grupos.

NEYMAR COM MAIS UM FILHO?
Neymar se tornou pai pela terceira 

vez recentemente após o nascimento 
de Helena, fruto do affair com a modelo 
Amanda Kimberlly. No entanto, a famí-
lia pode aumentar ainda mais. É o que 
apontam as previsões de Chaline, que 
se apresenta como “vidente oficial das 
estrelas” e acumula mais de 14 milhões 
de seguidores no Instagram.

“Vai ter mais um filho aí. Dessa vez 
um menino”, disse ela, em entrevista à 
rádio Metropolitana FM.

Chaline também prevê que o teste 
de paternidade ao qual Neymar deve 
ser submetido em breve vai dar positi-
vo. A modelo húngara Gabriella Gáspár 
afirma ter tido um filho do jogador após 
um breve envolvimento. “Uma pessoa 
de fora, de longe, dizendo que está 
grávida dele também, e provavelmente 
assim, vai ser um positivo”, disse a vi-
dente.
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ITF Beach Tennis World Tour BT100, torneios BT 10 e FMT600  acontecem no final de 
agosto, reunindo atletas profissionais e amadores nas quadras do Orla Beach Sports

Federação Mineira anunciou programação da decisão do 
estadual; primeiro jogo é neste sábado, em Ubá

Cidade recebe seu maior evento 
internacional de Beach Tennis da história

"Um grande estádio e uma nova era para o 
futebol brasileiro", diz Cafu sobre Arena MRV 

Pedrinho se manifesta sobre áudio vazado e 
revela ter dobrado salário de Seabra

Veja datas e horários das finais 
do Módulo 2 do Mineiro

Depois do sucesso de público 
e crítica do torneio BT50 realizado 
no ano passado, chegou a vez de 
Juiz de Fora (MG) sediar mais uma 
competição internacional de beach 
tennis no estado. Mas desta vez, e 
de forma inédita, um torneio ainda 
maior. De 29 de agosto a 1 de se-
tembro acontece na cidade mineira 
a 2ª edição do Batata Bowl Classic 
Beach , torneio ITF Beach Tennis 
World Tour BT100, reunindo atle-
tas profissionais e amadores nas 12 
quadras do Orla Beach Sports.

Distribuindo premiação de 10 
mil dólares (ou 54 mil reais) e mais 
de 100 pontos no ranking da Fede-
ração Internacional de Tênis (ITF), 
o BT100 tem início no dia 29 de 

agosto com jogos do qualificató-
rio. As finais das chaves masculina, 
feminina e mista acontecem no 
domingo, 1º de setembro. Será a 
primeira vez que a cidade mineira 
de Juiz de Fora receberá um torneio 
internacional nível 100 de beach 
tennis, modalidade que vem arre-
batando cada vez mais novos atletas 
e fãs pelo mundo com mais de 1,3 
milhão de praticantes no Brasil.

Antes, nos dias 23, 24 e 25 de 
agosto, atletas amadores disputam o 
FM600, distribuindo 600 pontos no 
ranking de Beach Tennis da Federa-
ção Mineira de Tênis nas categorias 
Níveis Técnicos Masculino, Femini-
no e Mista A,B,C,D. Já nos dias 31 
de agosto e 1 de setembro será a vez 

das categorias Sub-12, Sub-14, Sub-
16, Sub-18, 19+, 30+ 40+ e 50+.

O Orla Beach Sports também 
será palco para mais três eventos. 
Nos dias 24 e 25 de agosto acontece 
o Torneio Wild Card. E nos dias 27 
e 28 de agosto dois torneios World 
Tour BT10, um em cada dia, distri-
buindo 10 pontos no ranking da 
ITF

As inscrições para o evento 
amador estão disponíveis pelo site 
https://letzplay.me/FMT-BT/tour-
neys/23419. Para os eventos profis-
sionais BT 100 e os dois BT 10 as 
inscrições são pelo site da Federa-
ção Internacional de Tênis.

A bola oficial do evento será a 
ZEIQ.

Na tarde desta última terça-
-feira, a Arena MRV, nova casa do 
Atlético Mineiro, recebeu uma 
visita especial do pentacampeão 
mundial Cafu

O ex-lateral direito da Seleção 
Brasileira, que também foi capitão 
na conquista do pentacampeonato 
mundial de 2002, teve a oportuni-
dade de conhecer a mais nova e 
avançada arena da América Latina 
a convite da Nexa Tecnologia, par-
ceira do projeto. Cafu expressou 
seu entusiasmo e admiração pela 
estrutura do estádio.

“Eu amo o futebol e estou mui-
to feliz em ver um grande estádio 
como este. A inovação tecnológica 
e a beleza da Arena MRV são im-

pressionantes. O futebol precisa 
de novas estruturas e tecnologias, 
e o que o Atlético-MG está fazen-
do é proporcionar aos torcedores 
uma experiência de qualidade em 
BH,” afirmou Cafu. Ele também 
destacou: “A tecnologia e a beleza 
do estádio vão surpreender não 
apenas os atleticanos, mas todos 
os mineiros e brasileiros.”

A Arena MRV está chamando a 
atenção no Brasil e no mundo por 
seu projeto inovador, desenvol-
vido pela Nexa Tecnologia, uma 
empresa capixaba. O projeto foi 
reconhecido internacionalmente 
no Cisco Live deste ano em Las Ve-
gas, marcando a primeira vez que 
um projeto brasileiro concorreu a 

um prêmio internacional na área 
de conectividade Wi-Fi.

Cafu, que disputou três finais 
consecutivas de Copa do Mundo 
(1994, 1998 e 2002) e é o jogador 
com mais partidas pela Seleção 
Brasileira, com 146 jogos, elogiou 
os avanços tecnológicos e estrutu-
rais da Arena MRV. Para ele, essas 
inovações são essenciais para o fu-
turo do futebol brasileiro.

A visita de Cafu ressalta o im-
pacto e a relevância da Arena MRV 
para o Atlético Mineiro e para o 
futebol brasileiro como um todo. 
Com o apoio da Nexa Tecnologia, 
a arena está pronta para elevar o 
padrão das experiências esportivas 
e conquistar o cenário global.

Bastidores movimentados no 
Cruzeiro. Na noite desta quinta-feira 
(25/7), Pedrinho, sócio majoritário 
da Sociedade Anônima de Futebol 
(SAF) do clube celeste, se manifes-
tou sobre o áudio vazado em que 
cobra o técnico Fernando Seabra 
por escalação de reforços. Ele disse 
estar com a consciência tranquila e 
revelou ter dobrado o salário do trei-
nador.

O mandatário celeste se pronun-
ciou durante evento realizado para 
homenagear o ex-meio-campista 
Dirceu Lopes e o ex-volante Wilson 

Piazza, na sede social do Cruzeiro no 
Barro Preto, na Região Centro-Sul de 
Belo Horizonte.

O áudio que está rodando aí. 
Não tenho a menor preocupação. 
Sou um cara tranquilo. Estou com 
a alma lavada, limpa, tranquila. 
Cheguei essa semana lá, dobramos 
o salário do nosso técnico, porque 
ganha muito pouco. Isso é conversa 
de quem não tem o que fazer. Estou 
com a cabeça tranquila. Não tenho 
que dar explicação a ninguém, nes-
se caso, para ele. Para esse tipo de 
gente que está fazendo isso aí, acho 

que não são cruzeirenses. Deveriam 
preocupar com o Cruzeiro e ajudar 
o Cruzeiro

ENTENDA

Áudio gravado por Pedrinho an-
tes da vitória do Cruzeiro por 2 a 0 
sobre o Juventude, nessa quarta-feira 
(24/7), vazou. No conteúdo, ele diz 
que cobrou de Seabra a escalação 
dos reforços como titulares. No áu-
dio, Pedrinho exigiu a presença dos 
recém-chegados na escalação inicial: 
“Eu cheguei para o técnico e falei 

assim: ‘Ou você escala os jogadores 
que contratou ou você pode arru-
mando a sua mala aí que não passa 
desse jogo, não’. Falei com ele que 
se não precisasse desses jogadores 
eu não teria contratado e ficaria só 
com os que estão aqui. Aí eu dei uma 
dura nele do caramba”. Na sequên-
cia, especificou as reivindicações: 
“Vai jogar hoje no ataque com o Lau-
taro, que é o argentino que veio, e o 
Kaio Jorge. O Matheus Henrique no 
meio, e o Walace vai ficar no banco 
porque ainda não está 100%. Mas 
vão jogar três dos contratados, vão 

sair de titular. Vamos ver o que vai 
dar. Tem que melhorar, pois os ca-
ras tão saindo caro. Você acha que 
eu dou mole, parti para cima dele 
(risos)”. 

 Pela formação inicial do Cru-
zeiro, Seabra atendeu aos pedidos 
de Pedrinho. Foram três mudanças. 
Duas já estavam previstas pelas 
circunstâncias: Matheus Henrique 
entrou no lugar de Barreal, suspen-
so, e Gabriel Veron, lesionado, deu 
espaço a Lautaro Díaz. A última, 
não: Kaio Jorge substituiu Arthur 
Gomes. Portanto, Seabra escalou a 

Raposa para enfrentar o Juventude 
da seguinte forma: Cássio; William, 
Zé Ivaldo, João Marcelo e Kaiki; Lu-
cas Romero, Lucas Silva, Matheus 
Henrique e Matheus Pereira; Lau-
taro Díaz e Kaio Jorge. O Cruzeiro 
deixou o Mineirão com vitória por 
2 a 0. O lateral William e o atacante 
Dinenno marcaram os gols da parti-
da pela 19ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Agora, os celestes ocu-
pam a quinta colocação na tabela 
da Série A, com 32 pontos. São 10 
triunfos, dois empates e seis derro-
tas. (No Ataque)

A Federação Mineira de Fute-
bol anunciou nesta quinta-feira 
as datas da final do Módulo 2 do 
Campeonato Mineiro entre Be-
tim e Aymorés. A decisão começa 
neste sábado, em Ubá, e terá o 
segundo jogo na próxima quarta-

-feira, em Betim.
Com a vaga na final, os dois 

times se garantiram na elite do 
estadual pela primeira vez na his-
tória. Por ter melhor campanha 
geral na competição, o Betim vai 
decidir a disputa em casa.

Na primeira fase, as duas equi-
pes caíram no mesmo grupo. No 
primeiro encontro, houve empate 
em 1 a 1 em Betim. No returno, 
o Aymorés venceu por 1 a 0 em 
Ubá.

Finais do Módulo 2 do Mineiro

Jogo 1: Aymorés x Betim, no 
dia 27/07, sábado, às 15h, no 
Estádio Afonso de Carvalho, em 
Ubá.

Jogo 2: Betim x Aymorés, no 
dia 31/07, quarta-feira, às 19h, na 
Arena Vera Cruz, em Betim. (GE)

   JUIZ DE FORA

    ATLÉTICO-MG

    CRUZEIRO

    BETIM X AYMORÉS
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DESCONTRAIDA, movimentada, buffet variado e farto, 
vários aparadores e as duas bandas mais famosas do norte 
de Minas, ou sejam BAILE DO PACCO e THE NIGTH DO 
SAMBA, além de um DJ, a grandiosa festa comemorativa 
dos meus 59 anos de jornalismo e também aniversário da 
minha VIDA, vai ser um senhor megaevento, bem como 
sempre no estilo da FEIJODA DO THOE, ou seja, a entra-
da será com as CAMISETAS e as cervejas “long neck” que 
será servida a vontade nos freezers espalhados pelo salão 
privilegiado do MIRANTE EVENTOS. Brevemente estarei 
lançando as CAMISETAS, como sempre em famosas bou-
tiques da cidade. E PENSANDO em mais esta homenagem 
que estarei recebendo nesta noite do dia 28 de setembro, 
quero sempre agradecer a todos que me incentivaram, fo-
ram parceiros e me prestigiaram nestes 59 anos escreven-
do a história de Montes Claros e do norte de Minas dia-
riamente. Pensando também em nossa inesquecível DONA 
DINA PAULINO, que foi minha grande incentivadora, divi-
do não só com todos meus leitores e amigos, a grande liçao 
que ela sempre nos transmita, exigindo HONESTIDADE E 
BONDADE em nossos compromissos. Espero, realizar mais 
um sonho no próximo ano, comemorando minhas BODAS 
DE DIAMENTE, do jornalismo, pois como sempre digo: ME 
SINTO AINDA COMO SE ESTIVESSE COMEÇANDO e tenho 
muita fé em Deus que chegaremos lá. VEJAM AÍ A NOSSA 
SEMPRE inesquecível Dona Dina Paulino sempre linda e 
produzida pelo querido Chico Lenoir quando surgiu com 
este jornalista no tapete vermelho para a grandiosa festa 
que marcou seus 90 anos. Já se faz quase 5 anos depois ela 
partiu, deixando muitos exemplos nobres aqui na terra.

COM SOM E ILUMINAÇÃO do GRUPO VISION, leia-se 
Nando Nobre. Vejam a animação da pista na última noite do 
GLAMOUR. Dia 28 de Setembro vamos superar, com cer-
teza. 

A CANTORA BÁRBARA LOPES no show da última noite do 
GLAMOUR. Dia 28 de Setembro no Mirantes Eventos, esta-
rão também agitando  a pista junto com as famosas bandas 
“BAILE DO PACCO e a “THE NIGTH DO SAMBA”  entre ou-
tras surpresas.

A LINDA MARCELA PRADO LAUGHTON, deverá voltar a 
marcar presença bem como muitos outros jovens dia 28 de 
setembro no “Mirante Eventos “.

LINDA E CHARMOSA a médica Carol Figueira Costa sem-
pre se destaca em suas produções todos os anos. 

ARMANDO E TÂNIA MARTINS FIGUEIREDO sempre vem 
de BH para me prestigiar em minhas recepções. 

MARCELO E ANA AMÉLIA TORRES sempre presentes em 
minhas recepções. 

O DEPUTADO ARLEN SANTIAGO na foto com Laís numa 
das minhas festas, foi festejadíssimo nos últimos dias pelo 
seu aniversário. Vivas para Arlen

 CONTINUAÇÃO...
ONTEM POR UM DISCUTIDO a dedicatória do grande Haroldo 

Líbio saiu incompleta e por isso mesmo estou publicando o restan-
te; “Tem mostrado ser um cidadão consciente, sempre pugnando 
pelo bem público e pelo engrandecimento de sua cidade; ser um 
jornalista escrupuloso ao lidar com a notícia; e, sobretudo, ser uma 
pessoa que ama extremamente sua família. Theo é do bem. Seu 
conceito social para a posteridade está pronto e acabado. Dispensa 
qualquer retoque ou ressalva. Theo, seja a pessoa, seja a griffe, já 
possui cadeira cativa no palco das celebridades.”

O VICE PREFEITO 
TODOS OS PRÉ-CANDIDATOS À PREFEITURA de MOC, que 

ainda não oficializaram suas candidaturas, estão aí a procura de 
candidatos a VICE-PREFEITO. Muita gente acha, que esta candida-
tura não significa muito, mas estão errados, pois engradece ainda 
mais as candidaturas dependendo do escolhido. A fila está ceda vez 
maior, com muitos nomes surgindo como Otavio, o ex-vice Prefeito 
Adausto Marques que teria sido procurado pelo Deputado Paulo 
Guedes para ser o vive na sua chapa, bem como o jovem medico 
Jota Avelino para a chapa de Delio P.

Vamos aguardar este início de agosto, quando tudo será con-
cluído e as DUPLAS SERÃO FORMADAS. Ai então começa mesmo 
a acirrada disputa. 

SEMAFORO
VOLTO MAIS UMA VEZ, pedir aos responsáveis pelo DETRAN, 

que faça um projeto sério e competente, para CONTROLAR OS PE-
RIGOS DO TRÂNSITO, principalmente em cruzamentos. Por que 
não colocar mais SEMAFAROS e guardas em locais mais distantes? 
sempre vejo, e repito, duplas conversando no centro e sempre 
atentos para MULTAR os motoristas para mostrarem serviços. PO-
DERIAM SEREM MAIS EDUCADOS. Está difícil andar de automóvel 
no centro, por isso mesmo, muita gente está optando por andar 
de UBER. 

FARÇA ELEITORAL 
CELSO AMORIM é mais que “observador” da farsa eleitoral de 

Maduro. Assessor especial de Lula escalado pelo presidente para 
acompanhar a farsa eleitoral da Venezuela relativiza os abusos do 
ditador venezuelano. Amorim é um observador amigo, uma espé-
cie de VAR ao contrário. Ele observa os abusos e finge que está tudo 
bem.

LULA E ISRAEL
O PRESIDENTE LULA traçou um paralelo entre a política brasi-

leira e a guerra na Faixa de Gaza, em uma declaração que criticava 
o governo de Israel. “O que fizeram nos últimos anos, depois do 
impeachment da Dilma, é o que o (primeiro-ministro Benjamin) 
Netanyahu está fazendo na Palestina”, declarou em evento em uni-
versidade em Buri (SP). Lula não explicou a comparação e conde-
nou os ataques israelenses contra civis.

VAP E VIP 
IMPULSIONADO PELA DIVULGAÇÃO de da-

dos de inflação dos Estados Unidos em junho, que ficaram abaixo 
do esperado, o mercado mundial reforça as expectativas de que o 
Federal Reserve possa começar a reduzir as taxas de juros já em 
setembro. O mundo respiraria aliviado se isso vier a acontecer.

ESTE JORNALISTA, como sabem, tem saído muito pou-
co para circular pelos butecos da cidade e algumas vezes jantar. Mas 
não abro mão de aos sábados, encontrar com os amigos na FEIJO-
DA DO SKEMA QUENTE. Ali a gente bate papo, discute sobre políti-
ca, principalmente nesta época de eleições. É uma confraternização 
de amigos que vem de vários anos. ALGUMAS PESSOAS ainda lem-
bram da famosa MESA DA DIRETORIA do histórico “Theos-House”, 
que era a mesma coisa, só que os encontros eram diariamente na 
semana, durante a noite.

AINDA ESTOU RECEBENDO COBERTORES, 
para a CAMPANHA DO NATAL que continua a todo vapor, pois o 
frio tem aumentado de maneira assustadora, principalmente à noi-
te e pela manhã. Ontem as 6 horas, estava a 12 graus, numa cidade 
quente como a nossa é realmente assustador e por isso mesmo 
continuo distribuindo os cobertores, para os irmãos carentes....

VIVÊNCIA DO LUTO: “Quando falamos sobre a per-
da de alguém importante, precisamos antes compreender a fundo 
o que é o vínculo entre duas pessoas”, concorda a neurocientista 
Zoe Donaldson, professora da Universidade do Colorado em Boul-
der, nos EUA. A professora de Psicologia e Psiquiatria Mary-Frances 
O’Connor define o luto como “o preço que pagamos por amar al-
guém”.

RESULTADOS DO SEGUNDO TRIMESTRE: 
Dólar e commodities em alta, como petróleo e celulose, vão im-
pulsionar balanços no período, estimam analistas, e exportadoras 
devem ser destaque da temporada.


